



Mi Universidad

Ensayo

Yair Franco Cristiani Vázquez

cuarto parcial

Interculturalidad y Salud I

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Medicina Humana

Primer semestre, grupo C

Comitán de Domínguez, Chiapas a 15 de diciembre del 2023

En el primer parcial empezamos a conocer lo que es la Interculturalidad en salud .la nueva frontera de la medicina , que va relacionada con lo que es la antropología , pero en el caso de la interculturalidad y salud , nos compromete como médicos a llevar conocimiento a las personas acerca de las nuevas aportaciones que ha dado la ciencia para mejorar la calidad de vida de las personas, mediante un implemento de mejores prácticas en salud , y que a lo largo de los tiempos ha ido mejorando con el objetivo principal que es dar un gran aporte en lo que es la medicina . Interculturalidad y empoderamiento durante sus avances se ha dado a la tarea de implementar medios de educación para mejorar y conocer cuáles son las ventajas de seguir las reglas en lo que es en la salud. también cuentan con elementos para la construcción de sus bases conceptuales , porque el paso de los tiempos la interculturalidad ha sido utilizado para asignar el conjunto de acciones y políticas que puedan en lo cultural para que las personas puedan conocer las ventajas del acceso a los servicios de salud implementados , en el cual el objetivo principal es dar el servicio a todas las personas llegando a fomentar un nivel ético profesional que pueda ser trasciende y que el servicio sea igual sin importar orígenes, estatus o culturas esta situación que ha puesto al equipo de salud en un buen desarrollo de estrategias que faciliten la relación médico-paciente. En el segundo parcial empezamos a conocer como se hace el diagnóstico de salud poblacional con enfoque de eco-salud. esto permite conocer a las personas y valorar tres aspectos como son los recursos y servicios que brinda la salud pública, como en el aspecto referente al daño y al riesgo de morbilidad y mortalidad , todo esto en base a la población también existe 2perspectivas para lo que es el diagnóstico de la población como son los servicios de salud y la salud poblacional en el cual es donde se pueden fomentar técnicas para mejorar hábitos , la prevención y así lograr que la comunidad pueda desarrollarse mejor ,según Lebel el enfoque eco-salud incluye lo que es el género ,equidad y participación comunitaria llegando a servir para fomentar la salud de la población. A demás los factores determinantes en salud también pueden ser como personales es decir ,como tomando en cuenta lo que es el sexo , genero , genética ,edad , estilo de vida , que llegan a influir en las enfermedades , como también a la contaminación cuando no se tienen buenos hábitos de higiene , como por ejemplo la contaminación del agua, del suelo y el aire que son los más comunes ,sin olvidar incluir también los determinantes sociales como son lo político en el cual este es el responsable de fomentar acciones , para promocionar la salud , el mejorar los servicios y el mejoramiento del sistema , en algunos aspectos económicos también llega a influir lo que es el estilo

de vida de cada uno dando a conocer el control sanitario , mediante la higiene , la prevención de enfermedades mediante una buena alimentación , prácticas de salud , y vacunas como las cosas más esenciales para estar sanos ,es estilo de vida también influye mucho en los accesos de servicios de salud. En lo que es la APS, protección y promoción de la salud se basa en lo que es la atención primaria, es fundamental para un mejor nivel de bienestar en lo que es el ámbito personal, familiar y comunidad. la atención primaria trata de resolver problemas a resolver como la cobertura universal para todos, prestación de servicios de calidad y el implemento de políticas públicas para que puedan ayudar a la economía de las personas. la OMS tiene como principal objetivo llegar a mejorar las estructuras, las funciones, como también los valores en solidaridad social equidad, sin la distinción de raza, religión, ideología política o social y condición económica. Educación para la Salud según la OMS es la disciplina que orienta y organiza a individuos, la comunidad, los procesos educativos de prácticas, conocimientos y costumbres. Para llegar a controlar esto es a partir de los conocimientos de las herramientas para la prevención de enfermedades y evitar la propagación del mismo y enfermedades transmisibles , este ha sido un área con un gran crecimiento por el cual la relación en la salud ha facilitado lo que es la promoción al nivel de la educación para evitar los problemas en el consumo de medicamentos .siguiendo con el tercer parcial aquí fue donde conocimos sobre los sistemas de atención a la salud , que mediante el paso de los tiempo sean implementado tres los cuales tienen como prioridad ganaran tizar el servicio a la salud , pero en el caso de México , nosotros contamos con el sistema Beveridge que su fuente de ingresos es por medio de la tasación y los impuestos en los cuales pueden llegar a ser deducción de los salarios , o en otros casos pagados por compañías o también en el caso de seguros privados . el sistema Bismark en este caso la asistencia médica se basa en el financiamiento de la taxacion y el uso de seguros privados donde el financiamiento como tal es de cuenta propia. El sistema Shemashko este es un sistema centralizado que basa su financiamiento total en el gobierno el cual tiene el control total de los médicos y hospitales y los personales son asalariados, en este las personas que necesitan la atención no se les cobra. Sistema Médico Convencional son un cúmulo de prácticas heterogéneo; abarcan desde opciones bien fundamentadas sobre pruebas científicas hasta otras que escapan a cualquier explicación científica sin embargo mediante el paso de los tiempos esto ha tomado mucha fuerza en el aspecto o en los tratamientos de personas con problemas crónicos , la importancia que en la actualidad los pacientes están otorgando a estas prácticas se debe , a que los pacientes también son

parte de estas llegando al uso de tratamientos que podrían ser peligrosos para su salud , pero ya que llega a existir un vínculo fuerte con el que emplea el tratamiento no le dan mucha importancia a lo que podrían ser consecuencias grandes , en un país desarrollado como estados unidos ha incrementado el uso de estas prácticas en una gran proporción , sin importar que los seguros de salud no se hacen responsables de algún daño o suceso que sea causa de estas prácticas que no cuentan con una método científico en todos sus aspectos . El sistema médico tradicional hace mucha referencia a lo que es la cosmovisión de las culturas en el caso de las culturas indígenas estas son las que conocen más acerca de los tratamientos de salud , ya que cuentan con muchísimos años de utilización , en base a tratamientos con herbolarias , practicas , rezos , muchísimos rituales que son esenciales para tener un buen estado de salud , la ciencia al saber de esto , lo ha llegado a considerar como algo primitivo y con afirmaciones desviadas , por el uso de los rituales , mediante el paso del tiempo , también se han dado personas que buscan aprovecharse de las creencias de estos grupos indígenas , mediante la manipulación entre muchas cosas mas . En este cuarto parcial pudimos conocer más de cerca lo que quiere tratar de conocer y el principal objetivo de la salud pública por el cual a implantado tres niveles de prevención, basándose principalmente en la salud. el nivel primario trata de orientar y prevenir un posible problema mediante la promoción de la salud, el segundo nivel es donde ya se tiene algún síntoma o enfermedad que puede ser controlado o en los mejores casos curarlo en este ya se lleva a cabo un tratamiento y en el tercer nivel, se basa principalmente en evitar que esta pueda provocar secuelas.

Tomando en cuenta que el desarrollo vital de ser humano se basa principalmente en la manera en la que se llega interactuar con la madre, como ya muy bien se conoce aquí se llega a dar un vínculo afectivo muy fuerte desde el nacimiento luego con el paso de tiempo se llega modificar por medio del desarrollo del mismo. Etapas de desarrollo humano se ha tomado en cuenta que esto ha sido fundamental en el transcurso de la vida de la persona donde desde una temprana edad llega a fomentar el carácter mediante ala interacción que se llegue a emplear en sus primeros años de vida hasta la adolescencia, en donde en esta etapa trata de experimentar y conocer su entorno, y en la mayoría de edad a los 18 años este se llega a considerar como persona que ya tiene un valor en opiniones en la sociedad. En conclusión, es cuidar a las personas sin importar sus orígenes y tratándolos por igual y con respeto de parte de los que prestan el servicio de salud.

Referencias

1. De Salud, S. (s. f.). Interculturalidad en salud. gob.mx. <https://www.gob.mx/salud/acciones-y-programas/interculturalidad-en-salud-299181#:~:text=Se%20refiere%20a%20la%20interacci%C3%B3n,y%20convivencia%20de%20ambas%20partes>
2. User, S. (s. f.). Super user. <https://www.ciesi.net/ejes-tematicos/estudio-de-la-paz/convivencia-intercultural-y-empoderamiento-comunitario>
3. De Salud, S. (s. f.-b). Interculturalidad en salud. gob.mx. <https://www.gob.mx/salud/acciones-y-programas/interculturalidad-en-salud-299181#:~:text=Direcci%C3%B3n%20General%20de%20Planeaci%C3%B3n%20y%20Desarrollo%20en%20Salud&text=Se%20refiere%20a%20la%20interacci%C3%B3n,y%20convivencia%20de%20ambas%20partes>
4. Conabio. (s. f.). Medicinal | Biodiversidad mexicana. Biodiversidad Mexicana. <https://www.biodiversidad.gob.mx/diversidad/medicinal>
5. Manuel, V. A. (s. f.). Factores determinantes de la salud: importancia de la prevención. http://www.scielo.org.pe/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1728-59172011000400011
6. World Health Organization: WHO. (2019). Health promotion. [www.who.int. https://www.who.int/health-topics/health-promotion#tab=tab_1](https://www.who.int/health-topics/health-promotion#tab=tab_1)
7. Lo que debe saber sobre la educación para la salud y el bienestar. (2023). UNESCO. <https://www.unesco.org/es/health-education/need-know>
8. Sistemas de Atención de Salud (I). (s. f.). http://scielo.sld.cu/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S0864-34661996000100006
9. User, S. (s. f.). ¿Qué es la Teoría General de Sistemas? - SESGE. <https://www.sesge.org/tgs/2-sin-categoria/150-que-es-la-teoria-general-de-sistemas.html#:~:text=La%20teor%C3%ADa%20de%20sistemas%20o,los%20campos%20de%20la%20investigaci%C3%B3n>
10. Ayçaguer, L. C. S. (2014, 19 junio). Medicina convencional y medicina natural y tradicional: razones y sinrazones metodológicas. Silva Ayçaguer | Revista de Salud Pública <https://revsaludpublica.sld.cu/index.php/spu/article/view/12/107>

11. Medicina China Tradicional | Cigna. (s. f.). <https://www.cigna.com/es-us/knowledge-center/hw/temas-de-salud/medicina-china-tradicional-aa140227spec>

12. Vignolo, J. (s. f.). Niveles de atención, de prevención y atención primaria de la salud. http://scielo.edu.uy/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1688-423X2011000100003

13. Table: Tres niveles de prevención - Manual MSD versión para público general. (s. f.). Manual MSD versión para público general.

<https://www.msdmanuals.com/es-mx/hogar/multimedia/table/tres-niveles-de-prevenci%C3%B3n>

14. Aja, N. R. L. A. H. (2010). Análisis del ciclo de vida

<http://habitat.aq.upm.es/temas/a-analisis-ciclo-vida.html>